

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El triunfo de señor Sánchez Guerra y consiguientemente del gobierno, es indudable. El ministerio actual, que comenzaba a tambalearse, se ha afirmado nuevamente, y la palabra crisis desaparece, por lo menos hasta pasado las fiestas de Navidad, de los mentideros políticos y de las columnas de los periódicos.

Los concentrados liberales, que se creían ya en el Poder, han sufrido una amarga decepción, bien merecida, porque la Asamblea de Zaragoza, con sus vacilaciones y eufemismos respecto a los conflictos planteados, les incapacitaba, de momento, para entrar en los Consejos de la Corona.

No participará de esta amargura el señor conde de Romanones, quien sonreirá maliciosamente del ocaso de sus antiguos amigos, y de la masoquería de don Melquíades, condenado por ahora a no sentarse en ninguna poltrona presidencial, ni dejar que se sienten sus aliados.

El día 31 de Diciembre próximo será abolido en las Islas Antillas el idioma castellano y sustituido por el inglés.

La noticia que nos llega no puede ser más escueta y a la vez más dolorosa.

Desde el día primero del año venidero, en todos los documentos y actos oficiales el idioma inglés ocupará el puesto a que es acreedor el idioma de Cervantes.

El castellano, como algo lógico e inevitable quedará relegado al hablar de las gentes, que paulatinamente irán acostumbrándose a las aglutinaciones de la nueva lengua oficial.

Y España, la pobre España, legendaria y generosa, que derramó su sangre en holocausto de aquellos pueblos hundidos en las tinieblas de la incivilización y la barbarie, hoy vejada y ecarneada irá retrocediendo medrosa y obscura a ocultarse en el más remoto rincón de su territorio, perdida la última triquiñena en la gran batalla contra su poderío, en la que había quedado un girón de su alma: la majestad del idioma castellano.

La Conferencia de Lausana, que había de celebrarse el día 15 ha sufrido un aplazamiento desesperado. Cuando ya alguno de los delegados había salido, y en el Quai d'Orsay hubo un cambio de impresiones entre el gobierno y los que representaban a la nación francesa en la referida Conferencia, Inglaterra radió lo conveniente de aplazarla hasta que mediase entre los aliados un previo acuerdo acerca de determinadas cuestiones.

Francia ha intentado convencer al gobierno inglés de la necesidad de cumplir lo convenido, por entender que el previo acuerdo entre las naciones aliadas significaría cortar la libertad de discusión y en cierto modo podían los turcos tomarlo como un mandato imperativo, dando impotencia en estas circunstancias. Pero los ingleses han sostenido su criterio, y por de pronto, logran que la Conferencia se aplazase hasta el 20 del presente.

No consideramos justificada la actitud de la Gran Bretaña, ya que sin necesidad de un previo acuerdo, todos están conformes en ceder a los turcos el barrio de Andriópolis Karagatoh, y además, en la cuestión de los Estrechos se ha de arreglar mediante una evacuación total, la neutralidad y la absoluta desmilitarización. No comprendemos, pues, como no se comprenda en Francia, esa intranquilidad de la legación.

De Sociedad

Letras de luto

Esta mañana a las 10 y en la copulada iglesia de la Caridad se han celebrado misas por el alma de la malograda señorita Gertrudis Blanco Valdivieso, hermana de nuestro colaborador don Vicente, viéndose el templo muy concurrido de fieles, prueba de las numerosas amistades con que contaba la finada.

Reiteramos nuestro más sentido pésame a su estigmatizada familia.

Con el agua al cuello

Que no llueve en Cartagena estamos hartos de oír; eso se llama mentir y mentir a boca llena.

Díganlo cientos de obreros, hoy parados por su mal, que no devengan jornal ante tantos aguaceros.

Díganlo de todas veras inquietos muy formales cuyas casas son parales por las diólicas goteras.

Y como llueve a porfía y el agua la tierra anega dice la gente labriega que la tierra está aflegia.

¿Que aquí no llueve jamás? Pues si aquí llueve a destajo por arriba, por abajo, por delante y por detrás.

En fin ya los labios se lo dicen, como sabéis, que llevamos seis días ¡veis! de estar con el agua al cuello.

Juho Hernández.

¿Mafier...?

es un coñac cordial que posee las propiedades de ser digestivo, tónico y reconstituyente.

Representante: Navarro—San Diego, 17

Hace cuarenta años

Noticias publicadas en "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy.

El Ayuntamiento y mayores contribuyentes de Caravaca han celebrado una importante reunión acordando subvencionar con dos millones de reales en diez años al proyectado ferrocarril que, partiendo de la estación de Calasparra, había de empalmar en Lorca con el de Aguilas y con los andaluces.

A medio día de hoy ha fondeado en la rada de Recombredas, el buque de guerra italiano "Dandolo".

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas agudas. Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2ª derecha

Los estudiantes contra Milán de Priego

Al igual que en la mayoría de las poblaciones de España, los estudiantes cartageneros siguieron esta mañana la actitud de protesta contra los guardias de Seguridad y contra el Director General de Orden Público, señor Milán de Priego.

Desde bien temprano comenzaron a reunirse en la puerta del Instituto grupos de estudiantes que comentaban lo ocurrido en Madrid.

Uno del grupo dirigió la palabra a sus compañeros, aconsejándoles que procediera el visitar al Director para pedirle que la bandera fuese colocada en el Instituto a media asta y una puerta del referido Centro cerrada como señal de duelo.

Así se hizo, accediendo a ello el señor Bollogin. Los estudiantes invitaron también al Director y demás profesores a formar parte de una manifestación que se organizaría a las doce.

En efecto, a dicha hora y llevando al frente al Director del Instituto y a los catedráticos señores Hanzález y Salomón, partió la manifestación nutridísima hacia el Ayuntamiento donde se reunieron los referidos profesores y una comisión de estudiantes, haciendo presente al Alcalde señor Minguéz, para que este le transmitiera al Gobierno, la protesta más enérgica de los estudiantes cartageneros por el atropello cometido con sus compañeros de Madrid.

Además pidiéron al señor Minguéz telegrafiar a favor de la presente al Ministro de la Gobernación que los estudiantes de Cartagena hacen suya la petición de sus compañeros de toda España de que el señor Milán de Priego sea destituido, así como también el guardia de Seguridad número 865, autor de los sucesos.

También hicieron presente su protesta contra el Gobernador Civil por la desautorización de la para, con el rector de la Universidad de Murcia.

El Alcalde prometió dar trámite a la petición del maestro de profesores y de los estudiantes.

Después de manifestación pacífica recorrieron varias calles, disolviéndose en el Instituto.

En señal de duelo

En el Instituto, Escuela de Comercio, Escuela de Industrias y demás Centros donde la bandera a media asta, así como también las puertas están entornadas. Todas en señal de duelo por lo ocurrido en Madrid.

Han sido retiradas las Fuerzas de Seguridad

Ha sido significativo el hecho de que desde momentos antes de la manifestación no se viera un solo guardia de Seguridad.

El Gobierno ha dado el orden de retirarlos de la vía pública, al igual que en Murcia.

Tres días sin clase

Autorizado por los profesores, las clases se reanuda a partir del próximo martes, siendo esto como señal de adhesión a la campaña de protesta que realizan sus compañeros de provincias.

Eso está bien

Los estudiantes cartageneros se han comportado hasta ahora con una cordura y mesura que merece toda clase de aplausos.

Revista Internacional EL FASCISMO

Y están caucos, ya son viejos los partidos políticos creados a la sombra de las últimas revoluciones del pasado siglo.

Nadie confía en sus directores, nadie cree en los principios de las democracias de hace cincuenta años. El fracaso del régimen abolicista está a la vista de todos. La guerra europea ha deshecho el dogma de la política que se seguía en los pueblos civilizados. De la guerra nació el comunismo, el socialismo rojo. Blandaba libertades, muchas libertades. Parecía que empezaba la siembra de ideas redentoras.

Los que no seguimos más política que la vieja e inmortal que nos predica el cura Jesús y que siguen predicando, sin apartarse de ella, los sucesores de San Pedro, reclamamos de esas doctrinas y de esos hombres del Oriente europeo. Tienen su fundamento en la tiranía.

Derribaban a unos déspotas con otros, arrojaban del trono a la teocracia y oligarquía monárquica. Pero sustituyen a los tiranos otros tiranos mayores. El imperio del terror ha gobernado a Rusia. En Austria, en Hungría, en Checoslovaquia, en todo el deshecho mosaico de reinos y principados de la monarquía de los Habsburgo, se propagaron las ideas nuevas.

También en Alemania alcanzó grandes progresos el ideal comunista. Italia pasó días horribles ante la amenaza de los rojos, que iban directamente a dar el golpe de Estado con su triunfo. La efervescencia socialista alcanzó a Francia e Inglaterra y a España. Mas en todos estos países el fracaso de los rojos ha sido manifiesto.

Bastó que en España apareciera la Unión Ciudadana, para acallar los impulsos de los socialistas. La Unión Ciudadana tenía las simpatías de la opinión honrada, y esto fue lo suficiente para que los elementos revolucionarios se batieran en retirada. La nueva entidad patriótica tuvo a su lado los requetés y a los mauristas, y apoyando la opinión de las derechas a éstos en las elecciones, y a los de la Unión en la plaza pública, fueron acorralados y vencidos los socialistas.

En Italia era mayor el peligro. Italia es campo abonado para las ideas ultrarradicales. La masonería cuenta con muchos adeptos. Los liberales extremistas han sido los dueños de la situación en no pocas ocasiones. Terminada la gran guerra, pareció que se iba a imponer el socialismo con todas sus consecuencias, al estilo del que gobierna en Rusia. Los soviets italianos ganaron en unas elecciones un número de puestos extraordinario. Las huelgas eran recurrentes. La perturbación del país iba en progresión creciente. Se llegó al extremo de robar fincas a los ricos, de asesinar a los hombres honrados en las calles de Milán, de Valencia y de Nápoles. Nuestra Barcelona, en los días de agitaciones a patrones y autoridades, no era nada en comparación con los desenfrenos, con los atentados y con las maldadanzas de los revolucionarios italianos.

Se hizo necesaria una fuerte organización. El Gobierno de Roma se declaraba impotente para dominar la situación social del país; momentos hubo en que los gobernantes se mostraron propicios a dejar el Poder y a que lo tomaran los revolucionarios. Pero surgió un nuevo partido, el fascista.

Los del fascio mataron ciertas huelgas injustas, y a la fuerza, ya que no había entonces imponerse por la razón,

hicieron doblar la cerviz a los partidos del desorden y de la anarquía. En un partido nuevo el fascismo, que ha eclipsado a los viejos políticos del liberalismo italiano. Ha triunfado con Mussolini el orden, aunque haya sido tan multuosamente. El golpe de Estado que han realizado los fascistas ha dado una lanzada de muerte a la revolución.

¿Qué consecuencias tendrá el triunfo del fascismo en la política internacional?

O.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA
Muralla del Mar, 53. Teléfono 347.
CARTAGENA

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

Al entrar las once y al pronunciar el señor presidente, que lo es el alcalde accidental, señor Minguéz, las palabras: «se abre la sesión», vemos que en los escaños solo están los ediles Concha Exes, Vils, Campillo, Salomón y Segado.

En los bancos destinados al público hay solo cuatro personas.

El acta

El secretario señor Garría, leyó el acta y Zafra la protesta, alegando que no consta cuando se dijo.

Los demás ediles aprueban la totalidad del acta.

Entran los concejales González (D. y J.), María y Plaza.

Moción del Sr. Alcalde proponiendo se solicite de la Superioridad la excepción de subasta para adquisición de camiones para el transporte de carnes y pavimentación de la calle Capitán Bricenas.

Zafra pide que quede el asunto sobre la mesa.

El Alcalde expone la necesidad perentoria del asunto.

Martínez Fuentes que se aprueba.

Plaza se muestra conforme y pide también que se arregle el pavimento de la Puerta de Murcia.

La corporación lo aprueba, votando en contra Zafra.

Comunicación del Sr. Arcipreste invitando a la Corporación a la fiesta religiosa en honor de la Virgen del Rosell y los Cuatro Santos de esta ciudad.

Se acuerda asistir en corporación.

Informe de la Comisión de Fomento a instancias de don José Belloer que solicita construir un almacén en el Barrio de Los Barreros; don Antonio Pérez García que solicita un patio del primer barrio de San Juan; doña Caridad Martínez Martínez, solicitando la reconstrucción de la terraza de la casa número 29 de la Morcaja Baja; don Adolfo Martínez Rubio solicita de ampliación de la terraza de la casa número 89 de la calle del Alto; la Sociedad Mollor y Pina solicitando instalar un transformador en terreno de su propiedad; doña Teresa Peinado, solicitando construir una casa en la calle Roldán, de San Antonio Abad; don José Paredes que solicita autorización

JUNTA de protección a la infancia
Número premiado 40